

# La Cruz

## DIARIO CATOLICO

**REDACCION**  
 Conde de Rius, núm. 12, entresuelo.

**ADMINISTRACION**  
 Nao, 13, 2.º, 2.ª

**Precios de suscripción**  
 Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00  
 España, trimestre... 4'50  
 Unión Postal, un año... 36'00  
 Anuncio y comunicados á precios convencionales.— Pago anticipado.

**COLABORACION**  
 No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador.

### SECCION RELIGIOSA

**SANTOS DEL DIA.**—Stos. Heriberto ob. y Agapito.

**SANTOS DE MANANA.**—S. Patricio y Sta. Gertrudis.

**Apostolado de la Oración**  
 INTENCION GENERAL PARA MARZO  
 (Aprobada y bendecida por Su Santidad)  
 Espíritu de oración.

**ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES**  
 ¡Oh Jesús mió por medio del corazón immaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.  
 Os las ofrezco, en especial, para que los socios del Apostolado se acostumbren á recurrir á Dios en todas sus dificultades, necesidades y deseos.

**RESOLUCION APOSTOLICA**  
 Elevar muchas veces el corazón á Dios.

**CORTE DE MARIA**  
 Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Carmen, en las M. Descalzas.

**Cultos para hoy**  
**CUARENTA HORAS.**—Continúan en la iglesia del Pío Hospital, celebrándose á las ocho la misa de Exposición y á las diez y media la de reserva. Por la tarde se expondrá S. D. M. á las tres y media, cantándose á las seis y cuarto el Trisagio y reservándose á las siete.

**Parroquia de San Juan Bautista**  
 A las seis de la tarde, Rosario y Novena de San José.

**MES DE SAN JOSE**  
 Continúa durante la misa en las iglesias y horas siguientes:  
 Catedral.—A las siete en la capilla de Nuestra Señora del Claustro.  
 Stma. Trinidad.—A las ocho.  
 San Francisco.—A las seis y á las ocho.  
 San Juan Bautista.—A las cinco y media.  
 Sagrado Corazón.—A las siete y media.  
 Carmen.—A las siete y media.  
 San Miguel.—A las siete.  
 Dominicas de la Presentación.—A las seis y media.  
 Hermanas terciarias del Carmen.—A las siete.  
 Jesús María.—A las seis de la tarde.  
 Hospital.—A las seis y media.

zor de tantos y tan rudos contratiempos resuelve llevar las cosas por la tremenda, es cierto que puede hacer más, muchísimo más de lo que ha hecho hasta el presente; pero en este caso la guerra será larga, porque no se improvisan las escuadras, ni se trasladan á tan considerables distancias cientos de miles de hombres con sus correspondientes municiones de boca y guerra; y el ferrocarril transiberiano, especie de dilatado cuenta gotas, ha de entrar en un período de actividad febril y ha de trasladar allá tanta gente cuanto sea necesario para no exponerse á un nuevo fracaso que podría ser para los rusos de tristes y dolorosas consecuencias.

En este caso tenemos guerra para mucho tiempo y las naciones civilizadas habrán de ver cómo se destrazan y cómo se desangran esos dos colosos, que llevados de su insana ambición, aspiran á ser árbitros de los destinos del Extremo Oriente.

Y no es sólo este el mal aspecto que presenta esta cuestión, sino que va envuelto en tan encarnizada contienda el peligro de que otras naciones de Europa y de Asia se enzarzen y se siga de ahí una conflagración general cuyos siniestros fulgores han de llenar de espanto á todas las comarcas de Europa y de Asia.

La derrota de Mukden podría ser la chispa que produjese ese gran incendio.

BENVENIDO.

### Ante la guerra probable

¿Qué podrá hacer España?

La reciente reconciliación anglofrancesa plantea graves problemas internacionales. La primera novedad que de ella se deduce es quedar Rusia sin ayuda contra su principal enemigo, que es Inglaterra, porque con qué otro objeto buscó el imperio ruso la alianza francesa si no es para suplir su inferioridad marítima respecto de aquel su probable adversario? ¿No pagaba él á Francia este servicio con otro igual al ofrecer sus grandes fuerzas terrestres para compensar la inferioridad de Francia respecto de Alemania? Y como para Francia dicha compensación era asunto capital, del que depende su seguridad, y al que supedita todas sus combinaciones internacionales, túvose y tiénese todavía, no obstante la creciente protesta de los radicales—políticos generalmente de cortos alcances,—por muy bien servida con la alianza rusa. Mas no son los rusos ciegos al punto de no advertir que acercándose Francia á Inglaterra queda dudoso, cuando menos, el apoyo de aquélla en un conflicto con ésta, sin que por eso se vea Rusia relevada de la obligación de acudir á Francia contra Alemania; y, siendo así, las ventajas de la alianza se desvanecen, viniendo á trocarse en pesada carga. ¡Gran argumento para la diplomacia germánica, deseo de suplantar á Francia en la amistad rusa, y de hacer de esta nueva combinación el punto de partida de una liga de potencias continentales!

Porque frente al interés británico, que consiste en dividir á las naciones europeas para mantener sin sombra de duda la superioridad marítima del imperio, hállase el interés alemán, para el que es cosa esencial la agrupación de todas las naciones continentales de Europa en un solo haz, única manera de impedir á la marina inglesa el aniquilamiento en flor de las fuerzas navales nacientes.

Esta es la gran cuestión que acaba de plantearse en el mundo, que en breve, muy en breve, ha de resolverse, y de cuya solución depende el porvenir de España.

Es evidente el antagonismo entre el interés europeo y el interés británico, y por eso la política inglesa debe llamarse política antieuropea. No pudiendo perseverar en el soberbio aislamiento que hace aun poco tiempo cantaba Chamberlain, busca aliados fuera de Europa contra Europa. Si en 1898 no hubiese guardado las espaldas á los Estados Unidos, no nos habrían despojado éstos tan completamente, pues Alemania estuvo dispuesta á auxiliarnos para salvar las Filipinas, y acaso Francia misma nos hubiese dado ayuda. Aunque á decir verdad, la culpa del completo desamparo en que nos vimos la tuvo, en parte, nuestro temperamento encogido y asustadizo, que nos lleva á catástrofes pavorosas por huir de peligros imaginarios. Ni el Japón se habría atrevido á declarar la guerra á Rusia si antes no hubiera estado seguro de que las escuadras inglesas vendrían en su ayuda en el caso de que mediaran en la contienda otras naciones para atacarle ó para quitarle el fruto de la victoria, como hace 10 años sucedió. Así apoyada, por la parte de Occidente en los Estados Unidos, y por la de Oriente en el Japón, puede seguir disfrutando el dominio del mar, que solo una coalición continental lograría poner en peligro. A formar esa coalición tiende desde hace años la política alemana, y acaso no estuviese lejos de lograrla si no se levantase ante ella el obstáculo, hasta hoy insuperable de la enemistad francesa. El esfuerzo principal de la diplomacia británica se ha encaminado desde 1901, á acercarse á Francia é impedir que ésta pudiera entenderse con Alemania, y por eso nosotros hubiéramos podido resolver á solas con la república francesa el problema de Marruecos sin provocar las iras del gobierno de Londres como temieron algunos, mal informados de estas novedades, en Madrid: temor que nos ha costado hartó caro, según vendrá á saberse algún día. Francia, por su parte, viendo que la nueva amistad podía ser beneficiosa, y considerando—más tarde—los peligros en que la dejaba la pavorosa aventura que Rusia corría en la Mandchuria, pensó en gozar de la ocasión y lo hizo, entendiéndose con Inglaterra, pero declarando al mismo tiempo, por boca de Delcassé, en el Parlamento, que la alianza rusa era la base de sus relaciones internacionales. Esta declaración, honrosa para su lealtad, la ha dejado con una mano en las del imperio ruso, representante de los intereses europeos y continentales, y la otra en las del imperio británico, representante de la política opuesta á aquéllos: postura difícil y que no sé si podrá mantener mucho tiempo.

Cierto que entre Francia y Rusia hay alianza y que no la hay entre Francia é Inglaterra; pero la *entente cordiale* parece cada día más estrecha, y la creciente hostilidad anglo-germánica podría trocar los amigos en aliados. No hay duda de que en el presente momento la amistad francesa es muy solicitada, y sin trabajo se comprende el porqué. Si la guerra probable—muchos dicen segura—entre Inglaterra y Alemania estallase, la flota francesa unida á la inglesa le daría tal superioridad, que los alemanes serían fácilmente barridos del mar. En tierra es probable que sucediese lo contrario, y que Francia fuese de nuevo invadida y vencida, pues ningún auxilio podría esperar, y en cambio tendría contra sí á todas las grandes potencias, incluso Rusia; pero el problema capital, el imperio marítimo, se habría resuelto en provecho de la Gran Bretaña, y lo que por tal motivo perdería Alemania no podría compensárselo ninguna victoria terrestre. Mas supongamos vencidas las dificultades que impiden la alianza franco-alemana. Entonces la cuestión cambia por completo. Las escuadras de Francia y de Alemania unidas pueden disputar la victoria á las de Inglaterra, sobre todo si, como es posible, aquella alianza supone la de las demás naciones continentales... menos Portugal. Y como en tal caso los

únicos puntos de apoyo que el poder naval británico tendría en el continente serían el reino portugués y el Peñón de Gibraltar, ambos situados en nuestra Península, á ésta vendrían á combatirle *por mar y por tierra*, con nuestro concurso ó sin él y aun contra él, las armadas y los ejércitos aliados. Así, pues, de inclinarse Francia de un lado ó de otro depende en gran parte el resultado de la futura contienda, cosa por demás sabida de ella y de los que la solicitan.

Y depende también nuestra suerte porque, en el estado de absoluta impotencia en que nos hallamos, no creo que podamos hacer nada por nosotros mismos, y es claro que tendremos que acomodar nuestras determinaciones á las suyas. Tres casos hemos de considerar: Francia neutral, Francia unida á Inglaterra, Francia aliada á las potencias continentales.

Si Francia logra permanecer neutral, tendremos un puerto de refugio á que acogeremos en nuestra flaqueza é indefensión, porque, puesta la neutralidad de España bajo su garantía y salvaguardia, será respetada. Juntas las dos naciones suponen un considerable poder, la una por su situación geográfica, la otra por sus fuerzas marítimas y terrestres, y ninguno de los beligerantes querrá darle motivo para unirse á sus enemigos; mientras que España sola no es de apreciar como amiga, porque nada lleva á la alianza—la situación geográfica de nada vale si el que la posee es impotente y si el aliado no se halla en condiciones tales que le permitan aprovecharla—ni de recelar como enemiga, porque á una violencia ó atropello no podría responder más que con quejas y protestas, lágrimas y suspiros. ¡A tal extremidad se ve reducida la que un día fué la mayor potencia del orbe! Lo que no parece fácil es que Francia, aunque quiera, pueda permanecer apartada de semejante conflicto, ya porque alguno de los que la solicitan la arrastran, ya porque la probabilidad de grandes ganancias la muevan. Si por una ú otra razón se decide por Inglaterra ¿qué hemos de hacer nosotros contra la voluntad de aquellas dos naciones? El imperio alemán poco ó nada podría favorecernos, porque aun vencedor de Francia en la campaña terrestre, sus escuadras destruidas ó encerradas en los puertos, ni siquiera se dejarían ver en nuestras aguas, y las costas de la Península quedarían á merced de franceses é ingleses. Esto sin contar la invasión por la frontera portuguesa, en la que no tendrían influencia alguna las victorias de los ejércitos alemanes por grandes que fuesen. Si Francia prefiriese la alianza de las potencias del continente, y depuesto su odio á Alemania, se determinase á unirse á ella contra Inglaterra, esta necesitaría de las rias gallegas y de las islas Baleares para base de sus escuadras en el Atlántico y en el Mediterráneo. ¿Se las daríamos de buen grado como amigos y aliados? Entonces seríamos invadidos por franceses y alemanes. ¿Se las negáramos como neutrales? Las tomaría. Lo que únicamente podremos hacer será, como en los casos anteriores, ir á remolque de Francia y correr la misma suerte que ésta corra. Por lo cual debemos desear con toda nuestra alma que la resolución que adopte sea, no solo conveniente para ella, sino también para España.

Y al lector que reputare producto de la fantasía lo anteriormente escrito, le diré que piense en lo que habría parecido, dos años ha, la profecía de la derrota de Rusia por el Japón, ó el abandono de Marruecos á Francia por Inglaterra. Mayores maravillas hemos de ver en pocos años, si Dios no lo remedia; y no porque cerremos los ojos para ignorarlas dejarán de ser, ni porque nos obstinemos en vivir apartados del mundo dejarán de influir en nuestros destinos.

G. REPARAZ.  
 París marzo 1905.

### CENTRO DE DEFENSA SOCIAL

#### Un concurso en favor de los obreros

**Convocatoria**  
 Por la clase obrera

El Centro de Defensa Social, cumpliendo con uno de los fines para que ha sido establecido, y deseoso de contribuir con su cooperación, modesta por ahora, pero entusiasta y decidida siempre, al alivio de las necesidades de las clases obreras y á la defensa y fomento de sus legítimos intereses, y de desarrollar la afición al estudio de las cuestiones sociales entre las distintas clases, y especialmente entre los obreros, cuyas pasiones se encuentran hoy más que nunca halagadas por las predicaciones más insanas, y cuyas inteligencias están constantemente solicitadas por el error bajo la máscara de la ilustración y el progreso, y con el propósito de ver traducido en obras el fruto de ese estudio, ha acordado abrir un concurso para premiar los mejores trabajos que se presenten acerca de los siguientes temas:

Temas

- 1.º Asociaciones obreras que, dadas las circunstancias actuales, deben establecerse en España inspiradas en los principios del catolicismo, y con las que se logre la armonía entre el capital y el trabajo. Medios más prácticos y eficaces de establecerlas.
- 2.º Cuáles son las principales necesidades de orden físico y moral de las clases obreras en España, y medios más prácticos y mejores de aliviarlas en armonía con los legítimos intereses de las demás clases, y de acuerdo con las enseñanzas de la Iglesia católica.

Quiénes pueden optar á los premios

Al primero de estos temas podrán presentar trabajos toda clase de personas; pero el segundo será sólo para obreros, entendiéndose por tales á los que se dedican y viven del trabajo manual por cuenta propia ó ajena.

Premios

El premio del primer tema será una *saboneta de oro, con la corona real y las iniciales de D. Alfonso XIII, que á este efecto se ha dignado conceder el rey*, y un artístico diploma.

El autor del trabajo premiado acerca del segundo tema recibirá *1.000 pesetas en metálico*.

Habrá, además, un *accésit* para cada tema, consistente para el primero en un diploma, y para el segundo en *500 pesetas*.

Si alguno ó algunos de los trabajos no premiados del segundo tema fuesen á juicio del Jurado y de la Junta directiva del Centro de Defensa Social merecedores de recompensa, dicha Junta determinará en qué deba ésta consistir en cada caso.

Condiciones

Las Memorias deberán estar escritas en castellano, ser originales y de carácter eminentemente práctico.

Los trabajos deberán presentarse en las oficinas del periódico *El Universo*, establecidas en Madrid, calle de los Leones, núm. 2, antes de las doce de la noche del día 31 de mayo próximo.

A cada trabajo, que no deberá estar firmado por persona alguna, se pondrá como distintivo un lema.

En sobre aparte y cerrado se incluirá el nombre del autor, y cada uno de estos sobres cerrados llevará en su parte exterior escrito el mismo lema que sirva de distintivo al trabajo á que se refiera.

Jurado

El Jurado que ha de juzgar del mérito de los trabajos que se presenten lo formarán los señores siguientes:

- Excmo. Sr. D. Eduardo Dato é Irradier, vocal del Instituto de Reformas sociales.  
 D. Trifino Gamazo y Calvo,  
 D. Agustín Soto y Martínez,  
 miembros de la Asociación general

para el estudio y defensa de los intereses de la clase obrera.

El director de *El Universo*.

Excelentísimo señor marqués de Casa-Arno, presidente del Centro de Defensa Social.

D. Francisco González Rojas, presidente de la sección de Cuestiones sociales de dicho Centro.

D. Juan Barriobero y Armas, secretario general del mismo, quien desempeñará también en el Jurado las funciones de secretario.

#### Adjudicación de premios

Una vez que el Jurado haya examinado los trabajos presentados, designará los que del primer tema sean merecedores, respectivamente, del premio y del *accésit*; clasificará por orden de mérito los del segundo tema que á su juicio sean dignos de premio, y publicará en el mismo periódico *El Universo* los lemas de los mismos por el orden de su mérito relativo.

#### Sólo para obreros

Desde esta publicación, los autores de los trabajos del segundo tema que se hayan colocado por el Jurado en primer y segundo término, deberán acreditar ante la Junta directiva del Centro de Defensa social su cualidad de obreros. Si á juicio de la misma Junta no acreditasen esta cualidad, se adjudicará la cantidad en que el premio consista en el primer trabajo de los que sigan en orden, cuyo autor acredite, á juicio de la repetida junta, su cualidad de obrero, y el *accésit* al inmediato que reúna las mismas condiciones, y si ninguno de ellos la acreditase, el premio y el *accésit* se considerarán desiertos.

#### Propósitos del Centro

El Centro de Defensa Social procurará llevar á la práctica, en lo posible, por sí, ó que otra Asociación se encargue de ello, los pensamientos de los autores premiados, para lo cual, si estos tuviesen en Madrid su residencia permanente ó accidental, serán agregados á la sección de Cuestiones sociales de dicho Centro, y formarán parte de una ponencia que se nombrará al efecto, y si residiesen fuera de Madrid, la referida sección tratará de ponerse de acuerdo con ellos para el mismo objeto.

#### Distribución de premios

El Centro de Defensa Social anunciará en el periódico *El Universo* el día en que se ha de hacer la adjudicación de premios, en cuyo acto se abrirán á la vista del público los sobres que contengan los nombres de los autores de los trabajos premiados, y se quemarán, sin abrirlos, los restantes.

## INFORMACION

#### En el Ayuntamiento

A la sesión de primera convocatoria celebrada ayer concurren los señores Virgili, Malé, Cuchi, Perulles, Chulvi, Vilar, Vidal, Boxó, Veillonrat, Yxart, Panasachs, Merola, Teixidó y Cavallé, presididos por el Sr. Prat.

Fueron aprobados un dictamen de la Comisión de Gobernación autorizando á D. José Munté, para colocar una báuscula destinada á pesar carruajes en las afueras del portal de Lérida y el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento en el mes de febrero que quedó sobre la mesa en el mes anterior.

Pasarán á informe las instancias de D. Manuel Moragas, D. Antonio Rovira y D. Ramón Combalia.

El Sr. Vilar interesado de la Presidencia el arreglo de algunas calles de la parte alta y el Sr. Cavallé pronunció breves palabras para que se proceda al arreglo del cementerio civil.

#### Acuerdo plausible

En vista de las múltiples quejas que de todas partes de Cataluña se reciben por la falta de lluvias, que no solo amenaza con una crisis agrícola en el próximo verano, sino que llega á perjudicar á los fabricantes por la disminución de los saltos de agua y aun en algunas poblaciones amenaza con faltar el agua para las necesidades mas perentorias de la vida, la Junta del Instituto Catalán de San Isidro de Barcelona ha acordado dirigirse á todos los Prelados catalanes en suplica de que se dignen disponer la celebración de rogativas para impedir del cielo el beneficio de la lluvia.

En la continuación de la vista que estos días viene celebrándose en la Audiencia, informaron ayer los letrados defensores Sres. Albafull, Galán y Cañellas (D. Juan). Los dos primeros hicieron informes nutridos de datos y de sólida argumentación, dichos con reposada y serena elocuencia forense, y en cuanto al Sr. Cañellas tuvo períodos brillantes, de forma parlamentaria irrefragable, pero en opinión de personas peritas se excedió un tanto al querer atacar á los letrados que sostenían la acusación privada.

Por cierto que al hablar dicho abogado del paseo de Santa Clara trató de rectificar al Sr. Fiscal y á los demás le-

trados que con este nombre habían distinguido al referido paseo y que el señor Cañellas dijo se llamaba de Pi y Margall. No podemos estar conformes con la afirmación del Sr. Cañellas, pues si bien es cierto que por un acuerdo incomprensible y censurado de un Ayuntamiento se cambió el nombre del referido paseo, no fué ratificado el cambio por el vecindario que ha seguido, sigue y seguirá llamando á aquel hermoso lugar con el nombre tradicional, popular y tarraconense de paseo de Santa Clara, no existiendo ni media docena de personas que lo hagan de la otra manera.

A causa de tener que presidir hoy los señores magistrados los escrutinios generales de las pasadas elecciones, se suspendió la vista hasta mañana en que resumirá el presidente Sr. Blasco, emitiéndose luego el veredicto por el jurado.

Para la seis y media de la tarde de hoy han sido convocados por la alcaldía á una reunión que tendrá lugar en las Casas Consistoriales, los concejales y presidentes de las Cámaras de Comercio y Agrícola, Centro Industrial, Federación Obrera y otras entidades, al objeto de tratar del asunto de consumos, pues comoquiera que el Sr. Guijarro desea que se le hagan proposiciones por el Ayuntamiento en vez de hacerlas él á esta Corporación, conviene trazar antes el plan de la conducta que haya de seguirse y fijar las condiciones del arreglo que se ha de proponer á dicho arrendatario.

Hoy á las diez tendrá lugar en las Casas Consistoriales el acto del escrutinio general de las elecciones para diputados provinciales, el que será presidido por el magistrado D. Manuel Oiz, proclamándose inmediatamente á los candidatos triunfantes, cuyos nombres conocen nuestros lectores.

Por orden del veterinario Sr. Martí fué inutilizado ayer un buey destinado al consumo, por estar afectado de tuberculosis.

En breve se emprenderán algunas reformas en el Cuartel del Carro para colocarlo en condiciones de que pueda seguir alojándose en el mismo la fuerza de infantería de Luchana.

La *Gaceta* de ayer publica una disposición trasladando á la cátedra de Psicología, Lógica y Ética y Rudimentos de derechos del Instituto de Tarragona, con el haber de 2.000 pesetas anuales á don Martín Navarro Flores, catedrático de igual asignatura del Instituto de Reus.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche en el favorecido café del Centro por los Sres. Terraza y Salvat.

- 1.º «Tuti in Maschera», Pedrotti.
- 2.º «Chateau Margaux, Caballero.
- 3.º «Carmen», Bizet.
- 4.º «Chaleco blanco», Chueca.
- 5.º Serenata española, Metne.

En el colegio de primera enseñanza dirigido por las Hermanas Carmelitas, situado en la calle de la Unión, se ha establecido una clase nocturna para adultas, con el fin de que las jóvenes que durante el día se dedican al trabajo, puedan, de ocho á nueve, recibir gratuitamente instrucción ó completarla.

La *Gaceta* publica el nombramiento de maestro de Vendrell á favor de don Antonio Rosell.

Según noticias de Roma, el reverendísimo padre Martín, general de la Compañía de Jesús, se encuentra notablemente mejorado, tanto que ha podido salir á dar un paseo.

El Ayuntamiento de esta capital percibió ayer de la Delegación de Hacienda 18.317'39 pesetas.

He aquí los obreros catalanes pensionados en el extranjero que tienen colocación:

Fotografador José Bes, en Montparnasse (París).—Encuadernador Rogelio Bruguera, en casa Manier, de París.—Tejedor Angel Grané, en la Escuela Nacional de Industrias, de Roubaix.—Tipógrafo Vicente Marés, en la imprenta F. Pech y C.ª, de Burdeos.—Tejedor Quirico Parés, en la Escuela Industrial Nacional, de Roubaix.—Ebanista Juan Ripoll, en casa Buscaillet, de París.—Dibujante en tejidos Esteban Rius, en la Escuela de Bellas Artes, de Lyon.—Zurrador Juan Ventura, en la Escuela Natural, de Marsella.—Hilador Pedro Vidal, en la Escuela Nacional, de Roubaix.—Cerrajero Hermenegildo Gil, en los talleres de Franken y Lefevre, de Bruselas.—Tornero Juan Peró, en la Sociedad Anónima «Fénix», de Gante.

Ha llegado á Barcelona el joven capuchino P. José Diego de Manresa, que recientemente ha sido objeto de universales elogios, por su heroica acción de haber dado 26 pedazos de carne de su cuerpo para la curación de una pobre niña en el hospital de Barrantes. (Burgos.)

El P. José Diego, antes de embarcarse para Abisinia, irá á Manresa con objeto de despedirse de su familia.

Dos individuos de la estudiantina valenciana que hace poco estuvo en Barcelona, han regresado á dicha capital, procedentes de Marsella, y se han presentado al gobernador civil, manifestándole que en aquella población francesa se disolvió la estudiantina por falta de recursos, marchando á sus casas los que contaban con dinero propio y quedando allí, en apurada situación, los que carecían de medios para repatriarse.

Los dos referidos estudiantes dijeron también que el cónsul español en Marsella no les atendió y que se hallaban sin recursos para continuar en Barcelona, lo mismo que para trasladarse á Valencia.

El señor gobernador civil les dió dinero, lamentando el mal resultado del viaje, y ordenó que les fuese pagado el billete del ferrocarril hasta la capital del Turia, para donde debieron salir ya, no sabemos si escarmentados de formar en estudiantinas que si pueden tolerarse en España nos suelen poner en ridículo en el extranjero.

Para conocimiento de los señores maestros que concurren á la Exposición de Trabajos Manuales celebrada durante las últimas vacaciones en esta capital se manifiesta que, á pesar de las reiteradas gestiones llevadas á cabo por la inspección de primera enseñanza para adquirir con los fondos allegados al objeto y por conducto de la Librería de Hijos de J. Font, los diplomas concedidos por el Jurado y por acuerdo de la Junta organizadora de aquella, no los ha remitido la casa encargada de su confección hasta la fecha, quedando desde luego á disposición de los interesados, que podrán recogerlos por sí ó por persona autorizada por escrito en el despacho de la Inspección todos los días no festivos de diez á doce.

En el local de la Cámara de Comercio de Reus, con asistencia de gran número de socios y nutrida representación de las entidades de Cataluña, defensores de los intereses afectados por la Ley de alcoholes, reunióse en Junta general extraordinaria el Sindicato de fabricantes de alcohol de orujo de esta provincia con objeto de adoptar acuerdos encaminados á promover la celebración de una Asamblea á la que concurrirán delegaciones de todas las Asociaciones de España, análogas por sus fines ó propósitos á los que dicho Sindicato persigue.

Antes de dar fin á la reunión y á propuesta del Sr. Mestres de Falset, y los representantes de Barcelona, se acordó expedir el siguiente telegrama:

«Ministro Hacienda Madrid.—Reunidos nuevamente Reus Sindicatos fabricantes alcoholes Cataluña, ratificanse en suplica elevada Vucencia desde Barcelona en 23 febrero último, en el sentido de que autorizaciones destilar y desnaturalizar orujos adquiridos antes 1.º octubre, entendiéndose concedidas para toda actual campaña, sin determinar fecha, conforme consultas evacuadas por ese Ministerio, ya que amparo de estas, son gran número fabricantes cuentan con existencias imposibles destilar antes 1.º mayo.—Presidente, Sementé.

## PEREGRINACION GENERAL A ROMA

por ferrocarril, estacionando en Reus, Lérida, Montserrat, Barcelona, Marsella, Génova y Tarragona.

Con la superior aprobación eclesiástica.

Salida probable de Reus, el día 2 de mayo. Regreso á Tarragona, el 20 del mismo.—Precios, todo comprendido para las tres clases: pesetas 450, 300 y 200.—Plazo de inscripción hasta el 1.º de abril. **Bebaja del 50 por 100 en 3.ª clase** para los sacerdotes, seglares y obreros católicos que acrediten con volante parroquial su escasez de medios.—Adjudicación por turno riguroso de un número limitado de plazas.—**Precio resultante: 100 pesetas** con el mismo trato que para las terceras completas.—Pídase folleto gratis á **D. Manuel Salazar**, Rambla de Castelar, 18, 3.º, 1.ª, en Tarragona.

**Horas de despacho:** de 10 á 12 y de 4 á 6.

## Notas bibliográficas

*La Font Prehistórica y Medicinal de Vallfogona de Riucorb, per Mossén Miquel Piera, Pbre.*

Bajo este título acaba de publicar dicho señor sacerdote una reseña histórica escrita en verso y dividida en cuatro cantos, comprensivos de los siguientes puntos: Primero. *Origen de la Font y del Riucorb*. Segundo. *Estaciones prehistóricas properas á la Font*.—*Dominación romana*.—*Dominación mora*.—*Senyors feudals*. Tercero. *Vicens Garcia, Rector de Vallfogona*. Cuarto. *La temporada*.

El asunto, ya de suyo ameno, adquiere verdadero realce poético bajo la irradiación de la fantasía del autor, cuyo estilo es abundante y pintoresco, y cuyas estrofas, en general fluidas é inspiradas, llegan en el último canto á un grado de perfección á que no suelen elevarlas los poetas medianos.

Va en pos del texto una serie de notas históricas y críticas tan curiosas como oportunas.

La obra está impresa con todo lujo, en cuarto mayor y papel satinado la ilustran doce grandes fototipias, limpias y primorosas, representando entre varias perspectivas, la Fuente, el edificio del

Balneario y el retrato del famoso Rector de Vallfogona.

Véndese en esta capital en el kiosko de José Aymat, sito en la Rambla de San Juan.

*Panegírico pronunciado a la Iglesia de la Mare de Déu de La Serra, Patrona de Montblanch, lo día de sa festa titular, 8 de seplembre de 1904, pel sacerdoté de la mateixa vila, Ramon Sabaté y Balcells.*

Mas bien que un panegírico es esta obra un tesoro de erudición, fruto de largo y paciente estudio y presentado con todas las galas de la elocuencia y con toda la riqueza y hermosura de nuestra lengua por el Sr. Sabaté, sacerdote tan modesto como sabio é ilustrado, á quien su pueblo natal debe con esto un monumento, honra de su piedad y de su historia.

*Contestaciones breves y sencillas á las objeciones más extendidas contra la Religión, por Mons. de Segur. Traducción de D. José de Sans.*

En los modernos tiempos á la Religión se la ataca por todas partes; en el libro, en el periódico, en el café... y pues tantos se atreven atacarla, preciso es á los católicos defenderla. Las objeciones se multiplican y corren de boca en boca: para que pueda contestarlas y enseñar á los demás á contestarlas, encontrará el lector, en el libro cuya nueva edición se anuncia, un conjunto de contestaciones muy breves, muy sencillas, pero mucho más contundentes: armado con ellas, podrá cerrar la boca á tanto pedante como pulula por estos mundos de hoy, discutiendo de lo que no entienden, y sonriendo desdeseosamente de aquello que de conocerlo bien admirarían, respetarían y acabarían por practicar.

El nombre del autor, Mons. de Segur, el más sabio y el más popular de los modernos propagandistas católicos franceses, sumado al éxito de la primera edición de este libro, que no *sermonea*, sino que *razona*, y cuya única aspiración es ser buen amigo, amigo íntimo y útil de cuantos lo lean, bastan para convencer del mérito del mismo y de la en nuestros tiempos necesidad de su lectura.

## DE LA CORTE

14 marzo. Esta tarde ha recibido el presidente del Consejo á la comisión permanente de alcoholeros, acompañada de los diputados Sres. Ruiz Jimenez y Garay y del senador Sr. Pulido.

Entregaron al Sr. Villaverde una exposición en la que aducen que desde hace cinco meses, en que se puso en vigor la ley y reglamento de la venta de alcoholes, el comercio y la industria se hallan imposibilitados de ejercer sus funciones si han de cumplir lo que el reglamento dispone.

El jefe del gobierno escuchó cuantas observaciones se le hicieron, manifestando que el problema, por su complejidad, requiere una solución de armonía y que sobre los medios de conseguirla hablará con el ministro de Hacienda.

—En el Consejo de ministros de mañana se discutirá especialmente el presupuesto de Guerra.

—El Sr. González Besada se propone someter á la deliberación de sus compañeros el proyecto de decreto reformando la policía, que de aprobarse, como es de suponer, se publicará la semana próxima en la *Gaceta*.

Esta reforma constituye el principal aumento del presupuesto de Gobernación, que asciende á unas 800.000 pesetas.

—El resultado de las elecciones de Madrid, además de los que pueden ejercer hoy el cargo, han sido: 10 conservadores, 5 liberales y 5 demócratas.

—En el ministerio de Gracia y Justicia se prosigue con actividad el expediente para expedir las bulas al Padre Nozaleda.

Para la archidiócesis de Granada se propondrá al Obispo de Lérida.

—Hoy ha vuelto á reunirse el Consejo de Instrucción Pública, para comenzar la discusión de las bases presentadas por el ministro relativas á las reformas de las Escuelas Normales.

Las reformas en la primera enseñanza han quedado desde luego aprobadas por el Consejo, con algunas observaciones formuladas por los consejeros que el ministro ha prometido tener en cuenta.

—De los datos incompletos que el Gobierno ha recibido de provincias, se deduce el siguiente resultado:

- Conservadores, 260.
- Liberales, 101.
- Demócratas, 99.
- Republicanos, 39.
- Carlistas, 15.
- Rerlistas, 8.
- Independientes, 5.

En todas las grandes poblaciones ha triunfado la coalición monárquica.

En Valencia, de 22 puestos, sólo han conseguido tres los de Unión republicana.

En Logroño, donde siempre venían copando, han sido completamente derrotados, sacando sólo un puesto sin lucha, pues los monárquicos no podían votar más que tres candidatos.

Lo mismo ha ocurrido en Haro. En Zaragoza han sacado también dos

puestos, que eran los legalmente concedidos á las oposiciones.

Uno de los distritos donde la lucha ha sido más empeñada es el de Ecija-Estepa, dándose la particularidad de que se disputaban los puestos amigos del Gobierno y amigos del Sr. Romero Robledo. Los de este último han quedado sin acta.

## LA AGITACION EN RUSIA

14 marzo.

Las autoridades de San Petersburgo han hecho saber á los obreros reservistas ocupados en los talleres y fábricas del Estado, que si persisten en la huelga serán incorporados al ejército activo y enviados á la Manchuria, procediéndose del mismo modo con los obreros de las fábricas que tienen hechos encargos por cuenta del Estado.

Uno de los primeros pajes del Emperador ha sido denunciado á las autoridades, y una vez detenido ha sido declarado loco. En su habitación se han encontrado folletos socialistas y cartas comprometedoras y hasta ciertos productos químicos.

—Un teniente de cosacos ha sido hallado mortalmente herido en el patio de su casa, condenado á muerte por el comité terrorista á consecuencia de los sucesos de Moscú; otros muchos oficiales han recibido iguales amenazas.

—En Karkof la pasada noche se incendiaron en una de las calles principales, varias de las mejores tiendas, causando el fuego, que se cree intencional, grandes destrozos.

—Se ha publicado un rescripto imperial creando una lugartenencia en el Cáucaso, fundando la medida en la necesidad de restablecer en aquella región la tranquilidad y el respeto á las autoridades, momentáneamente perturbado; y para poder incluir el Cáucaso en el plan general de reformas.

Se confirma que el cargo de lugarteniente imperial del Cáucaso recaerá en el general Daskhof.

## Guerra ruso-japonesa

14 marzo.

En general, los críticos ingleses estiman que si el generalísimo Kuropatkine hubiese tenido valor moral suficiente, hubiera podido con tiempo llegar á Tieling, con lo cual conservara intacto el ejército, pudiendo allí resistir victoriosamente, pues Tieling es una admirable fortaleza.

Mas ahora, con las tropas diezmadas y desmoralizadas, le será imposible sostener un ataque serio, completándose entonces el desastre, pues Tieling, es además el último baluarte ruso.

La única esperanza para el general Kuropatkine está en que, fatigados excesivamente los japoneses, se detengan ahora y abandonen la persecución de los rusos, dando á éstos tiempo para rehacerse y aún recibir refuerzos.

Esto, sin embargo, es poco probable, pues las fuerzas japonesas se hallan actualmente en buen estado para continuar la lucha, de modo que un corto descanso les permitirá un avance rápido y un ataque serio, que no podrán seguramente resistir los destrozados restos del ejército moscovita.

—El corresponsal de *Le Journal* en Montecarlo dice haber hablado con don Jaime de Borbón, quien le ha manifestado que no creía que los japoneses lograsen tomar tan pronto á Mukden, aunque este triunfo les ha de haber costado carísimo.

También ha dicho que no cree que el ejército ruso haya podido ser cortado y dispersado; lo que ha hecho ha sido retirarse á Tieling, en donde podrá perfectamente resistir.

La ocupación de la ciudad sagrada por los japoneses, dice D. Jaime que ha de haber sorprendido dolorosamente en toda China.

Preguntado por el corresponsal si la guerra está definitivamente perdida para Rusia, ha dicho: «Para vencer, es necesario que fuesen los rusos más fuertes por el mar.»

—La Legación japonesa en París ha comunicado un telegrama de Tokio fechado hoy mismo, el cual dice:

«Según despachos recibidos esta mañana, parte de nuestras tropas ocuparon el día 11 las posiciones de Ingpon, á 18 millas hacia el este de Fughun, desalojando de allí al enemigo.»

Nuestras fuerzas continúan avanzando por la dirección de Chaho, empujando hacia adelante los últimos restos de las tropas moscovitas.

Gran número de oficiales y de soldados vienen á entregársenos, procedentes de las regiones montañosas que se extienden al este del camino de Tieling.»

Además de esto se dice que un oficial superior ha declarado que el ejército japonés se halla en estado de rechazar á los rusos más allá de Tieling.

La mayoría de los agregados militares extranjeros cayeron en Mukden en manos de los japoneses.

—Dicen de San Petersburgo que el partido que es favorable á la guerra parece ahora triunfante, pues en el Consejo celebrado en Tsarkoieselo, al que asistían Dragomerof, Alexeief y otros jefes supremos del Ejército y de la Marina, se acordó formar un nuevo ejército de cuatrocientos mil hombres, movilizándolo para ello varios cuerpos, especialmente los granaderos, cuyo mando es probable que se confiera al general Grip-penberg.



# GRANDES ALMACENES de EL SIGLO BARCELONA

## Conde Puerto y Compañía

Rambla Estudios, Calle de Xuclá y Plaza Buensuceso

**PRECIO FIJO APARTADO N.º 101 VENTAS AL CONTADO**

El viajante de estos almacenes destinado á visitar esta importante región, se hospeda en el Hotel de París, donde dejando oportuno aviso, pasará á visitar á domicilio, á la numerosa clientela con que cuenta en esta ciudad esta importante Casa, para enseñarles los extensos muestrarios, fotografías y catálogos.—Se propone dar á conocer los diversos artículos que abarcan las 60 secciones, con que cuentan estos almacenes, los cuales pueden proveer, desde el artículo más indispensable para los usos de la vida, hasta el más superfluo ó del más refinado lujo en las últimas novedades.

Especialidad en equipos de novia, Canastillas y confecciones para Señora, Caballero y niño

### SECCIONES CON QUE CUENTA LA CASA

Abrigos Señora  
Alfombras  
Artículos de piel  
Artículos de sport y recreo  
Artículos religiosos  
Batas y blusas  
Batería de cocina  
Bisutería y joyería  
Bordados y adornos  
Bronces y fantasías  
Camisería  
Confecciones niña  
Corbatería  
Corsés  
Cristalería

Efectos de escritorio  
Efectos de viaje  
Embalajes  
Faldas y refajos  
Ferretería  
Ferrería  
Fotografía y pintura  
Géneros de punto (caballero)  
Géneros de punto (niños)  
Géneros de punto (señora)  
Guantería  
Juguetería  
Juguetes niña  
Labores  
Lampistería y fumistería

Lanería  
Lencería  
Loza y porcelana  
Lutos  
Mercería  
Metal blanco  
Muebles ebanistería  
Óptica y música  
Pañolería  
Paraguas  
Peletería  
Perfumería  
Puntillería y tules  
Relojería y platería  
Ropa blanca casa

Ropa blanca niños  
Ropa blanca Señora  
Sastrería Caballero  
Sastrería niño  
Sedería  
Sillería y tapicería  
Sombrerería  
Sombreros niños  
Sombreros Señora  
Taller imprenta  
Tejidos color  
Vestidos para Señora  
Zapatería para Caballero  
Zapatería para niños  
Zapatería para Señora

PÍDANSE CATÁLOGOS

## GRAN CERERIA

ESPECIALIDAD en cirios, blandones, hachas, candelas y todo lo concerniente al ramo de cerería, elaborado con toda perfección en ceras puras de abeja para el CULTO CATÓLICO y en la clase de iluminaciones sin humo ni olor.

Las clases antedichas carecen de los defectos de derrame y doblez.

**FABRICA DE BUJIAS** estereéricas de todos pesos y medidas.

CASA FUNDADA EN 1835.—PRECIOS BARATÍSIMOS

**JOSE M.ª GISPERT**

Sucesor de Ramón Huguet

PLAZA DEL CASTILLO, 5  
REUS

## GRANDES REBAJAS GRAMOPHONE

MAQUINA PARLANTE LA MAS PERFECCIONADA



F. RIGAU, relojero

Bajada de Misericordia, 14, Tarragona

Catálogos gratis á quien los pida

**CAPAS A PRECIO DE FABRICA**  
 Grande surtido de capas, pañoles superior calidad con elegantes y variados em-  
 bozos desde  
**3 á 20 duros**  
 Todos los demás géneros á precios baratísimos. Saldos continuamente de trozos  
 con grandes rebajas.  
**Tarragona, J. Guell, Mayor, 39, Tarragona**  
 Cerrado los dias festivos

## MALTA KNEIPP

De venta en la Droguería de JOSE ANTONIO SANS.

Plaza de la Fuente.—Tarragona.

Depósito: **Farmacia Kneipp**, Callé 22, Barcelona.

Pídanse catálogos

## FÁBRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

### PIEDRA ARTIFICIAL

GRAN VARIEDAD EN DIBUJOS A PRECIOS ECONOMICOS  
 Azulejos, Baldosines, fregaderas vidriados y todo cuanto se refiere al ramo de construcción.  
 PRECIOS SIN COMPETENCIA

**NO COMPRAR SIN VISITAR ESTA CASA**  
 Tarragona.—Ramón Vila, Unión, 43.—Tarragona

## EMULSION NADAL

ES LA MEJOR Y MAS AGRADABLE

Única que contiene el 80 por 100 de aceite higado de bacalao y glicerofosfatos é hipofosfitos de cal y de sosa.

Aprobada y recomendada por los Colegios de Médicos y Farmacéuticos de Barcelona, mediante el análisis de los Sres. Dres. Bonet, Catedrático de Farmacia de Madrid y Codina Langlin de Barcelona.

Es alimento concentrado, medicamento tónico, estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos y salida dientes. Necesaria á los niños, embarazadas, viejos y personas débiles; para las enfermedades consuntivas, convalescencia, diabetes, tos, catarros; tisis, escrófulas, raquitismo, linfatismo y dolores; aumenta la leche y el vigor.

VENTA: FARMACIAS Y ALMACENES DE DROGAS.—EN TARRAGONA, MAYOR, 14

## Carpintería de Melendres

Taller dedicado á la construcción de *Altars* para oratorios é iglesias. Especialidad en *Andas* ó Tronos, templetas, sagrarios, tabernáculos, urnas doseles y monumentos para Semana Santa en lienzo ó madera. Esta casa facilita dibujos y nota de precios á los señores que deseen hacer algún encargo.  
 Plazos convencionales para los señores párrocos y comunidades religiosas.  
 Tarifa la más económica.

DESPACHO Y TALLER: TARRAGONA, MAYOR, 34